

Centro America

Subscription mensual... trimestral... anual

EXTRANJERO

Subscription annual oro americano

AVISOS - PRECIO CONVENCIONAL

Administrador, Rafael Alpizar

PATRIA

Diario Republicano

Oficinas y Talleres

Avenida primera Oeste No. 30, Frente al Hotel Internacional, Apartado de correo No. 266, TELEFONO No. ...

Editor y Director, Ernesto Martin

San José

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 3 DE JULIO DE 1906

NÚMERO 2

ALMACEN de Abarrotes AL POR MAYOR Importación directa

LA PROVEEDORA

Andrés Sandoval -SAN JOSE-

Especialidad en artículos de consumo diario

Precios los más bajos de plaza

BARBERIA SALON

San José, Junio de 1906.

Basilio Paniagua y Angel Zecca, tienen el honor de ofrecer a sus numerosos clientes...

Tendremos especial placer en corresponder al favor que no dudamos se nos dispensará...

EL MEJOR REMEDIO

para el peor dolor ¿sabéis cual es?

LA EMBROCACION IMPERIAL

De venta en la BOTICA FRANCESA

HERMANN Y ZELEDON

LA ALHAMBRA

E. PAGES Y CIA.

GRAN ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Constantemente renueva sus existencias Ventas en condiciones especiales...

Calendario

Martes, 3.—Santos Trifón y compañeros mártires, Eulogio y compañeros mártires, Jacinto mártir, Anatolio obispo de Laodicea...

En el tiempo del emperador Aureliano era Turcio procónsul en la ciudad de Clusi, en la Toscana ó Etruria, y ejecutando el edicto imperial contra los cristianos...

tá a punto de regresar de Tzarkoesselo a consecuencia del descubrimiento de revolucionarios en el servidumbre del Palacio. Informa la comisión indagadora...

LIBRERIA Y PAPELERIA

-DE-

Iglesias Hermanos

Calle Central N. Apartado 170

Todas las semanas se reciben obras nuevas, las que vendemos más baratas que en ninguna otra parte.

TÓMESE NOTA

Un comerciante sin un buen reloj no puede tener éxito en los negocios; para remediar esta falta acúdase a la RELOJERIA de Gregorio Soto

JARDINERIA LA FLOR

En Chile Perro [300 varas al E. de la Soledad]

UNICA JARDINERIA MODERNA EN COSTA RICA

LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO GRAN COLECCION DE PLANTAS DE ALFREDO BRADE

Para mejor facilidad del público, pueden dirigir sus pedidos, al Restaurant de H. Monlouis

Restaurant Central

DE H. MONLOUIS

Ofrece al público el mejor servicio en cuanto a comidas, cenas y banquetes. Es el único restaurant que sirve a la carta a cualquier hora del día ó de la noche.

Aviso importante

LA LIBRERIA DE J. J. A. MONTERO, situada en los bajos del Hotel Imperial, tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela un nuevo surtido de mercaderías recibidas de

PARIS, NUEVA ORLEANS y ALEMANIA

tales como:

- Papel blanco y de luto, diferentes clases y tamaños Sobres blancos y de luto, " " " " para cartas. Libros en blanco, gran surtido. Libretas de bolsillo, " "

- Papel dibujo, " " Papel música, " " Cuadernos para escuela, gran surtido. Pinturas al óleo y acuarela, gran surtido. Métodos de piano, violín, flauta y guitarra. Violines varias clases. Plumeros muy buenos para el polvo. Solfeo de los Solfeos número 1 al 2 bis. Métodos de solfeo por Eslava. Estudios a 2 y 4 manos por Concone.

Madrid, 30.—Se ha nombrado a Pérez Caballero, Ministro de Relaciones. Varsovia, 30.—A las 5 p. m. el coronel Muradoff jefe de los gendarmes ferrocarrileros, correteando las calles de esta tiraronle una bomba. Cochoero y gendarmes que le acompañaban heridos y muchos más; el coronel levemente. Los caballos muertos. El atentador se escapó. Madrid, 30.—Alemania ha notificado a España que acepta los nuevos aranceles españoles y conviene en la renovación del tratado comercial entre los dos países. Londres, 30.—Los hermanos Duveen compraron por \$ 1.250,000 la colección de objetos de arte del difunto Oscar Heilund, de Berlín, que se formó hace muchos años bajo la dirección del doctor Bode, director del museo de Berlín. La colección contiene muchas espléndidas muestras de todos los ramos del arte del siglo XVI, mármoles, bronce, marfiles de limoges, obras de plata, tapices, pinturas, esculturas en madera y en muebles. Habana, 30.—El Presidente envió al Congreso un mensaje en que pide inmediatamente 2.500,000 pesos para desaguar a esta ciudad y 1.000,000 para aumentar la provisión de agua potable. Llama la atención a la necesidad de hacer el desague de acuerdo con el convenio con los Estados Unidos. Petersburgo, 30.—El Emperador llamó al regimiento preobrazhensky ante el Palacio de Peterhoff. Le dirigió unas pocas palabras en sentido sarcástico; expresó pesar por las manifestaciones de su deslealtad. Concluyó diciéndoles que jamás vestiría otra vez el uniforme del regimiento. La investigación que se hizo en el cuartel militar de Peterhoff, prueba que gentes de la sociedad socialista revolucionaria lograron penetrar en calidad de músicos a los regimientos Prebrajens-

CABLES del DOMINGO

Londres, 20.—Avisa el corresponsal del Times en Petersburgo que la corte es-

de Isen y á dos de estos se le acusa de haber encabezado la demostración hecha la semana pasada por el regimiento preobajensky. También de las jóvenes que se creían amantes de los soldados resultaron estudiantes de las escuelas superiores y activas propagandistas de la doctrina socialista. Se han destituido á varios funcionarios del Palacio de Petersburgo por la falta consistente en haber permitido á individuos peligrosos entrar á Palacio.

Viena, 30.—Una carta que se ha recibido en esta de Sebastopol expresa la convicción de que dicha ciudad está en vísperas de desórdenes parecidos á los de Bialystock. Describe la carta los pasados datos por las autoridades para neutralizar la propaganda revolucionaria en el ejército y preparar la tropa fiel y la turva para atacar no solamente á los judíos sino á aquellas clases de cristianos que el gobierno aborrece por su actitud liberal. Se han repartido entre la tropa folletos incitándole á matar. La carta reproduce una circular confidencial fechada el 29 de mayo, firmada por el General Neplueff y dirigida á los coronetes comandantes de los regimientos acuartelados en Sebastopol. Les ordena adoptar las medidas más estrictas para aislar la tropa de los habitantes de la ciudad é impedirles comunicarse con los paisanos, principalmente los estudiantes. Se permite pasar únicamente á aquellas personas que lleven pasaporte firmado por el jefe del Estado Mayor. Se han repartido entre la tropa, folletos y otros papeles impresos que esta gente introduce en los cuarteles, en caso de que los soldados no los comprendan, los oficiales tienen orden de explicarlos. El General Neplueff visitó personalmente á varios regimientos y ordenó á la tropa de prestarle únicamente á sus oficiales y de no hacer caso de los revolucionarios, judíos ó estudiantes.

Petersburgo, 30.—Susurrase que un espectralista ha obtenido gran influencia en Petersburgo los reaccionarios lo juzgaron como último recurso.

Madrid, 30.—Ha fallecido Puigcerver.

Una tesis americana

De Mr Teodoro Roosevelt, el Presidente de los Estados Unidos, dicen que es el exponente más exacto del americano actual, de las ideas de aquella nacionalidad en este concepto. Leyendo las producciones literarias de aquel Presidente se desvanecen los cargos de grosero materialismo con que se ha pretendido caracterizar al foco mayor de producción universal de la América. No, no es Sancho, el escudero de don Quijote, quien sintetiza los ideales de la gran nacionalidad.

El látigo presidencial cae fuertemente sobre las tendencias de exclusivismo materialista, fustiga toda especie de inmoralidades, de acuerdo con un concepto ideal de ética, marca con anátoma indeleble al político corrompido, al diputado y al ministro venales, y en general á todos los políticos sin conciencia, á los que convierten las gestiones políticas en gestiones comerciales, en asunto de medros personales y á los que no colocan al frente, en todas sus determinaciones de trascendencia pública, el buen nombre y el bien de los Estados Unidos.

El buen nombre y el bien de los Estados Unidos. Ahí está el patriotismo americano. No es un patriotismo de campanario, es un patriotismo dentro de la humanidad, por ella y en vista de ella. ¿Y qué? No es procurar un bien á la humanidad, trabajar por llegar á formar una nacionalidad digna de la atención por su riqueza, por su laboriosidad, por su alta cultura y sus virtudes?

La sociedad americana, por eso se halla dispuesta á admitir en su seno á todos los individuos dignos que den pruebas de asimilarse á la corriente del ideal americano. Quien no se halle dispuesto á trabajar por la consecución de aquel ideal no es digno de vivir en aquel suelo, no será bien visto en él.

Se aprecia en los Estados Unidos al comerciante extranjero, al obrero extranjero, al industrial extranjero, que piden albergue en la tierra de Washington, pero esos extranjeros, alemanes, ingleses, franceses ó españoles, no han de ser en el futuro más que americanos, americanos sobre todo y en todo. "América sobre todo. América contra todos, con justicia ó sin ella." Esa es la tesis, la gran fórmula que ha de tener presente quien pretenda disfrutar de los beneficios de la vida americana. Pero ese afán nacionalizador ofrece tentaciones sin número, las facilidades de vida para toda actividad inteligente y honrada, la libertad, las instituciones políticas elevadas, la protección de la ley, la seguridad personal etc.

Que lleguen extranjeros á trabajar y á vivir en los Estados Unidos, pero bajo la condición de vivir como americanos, de ser americanos en todo y por todo.

La idea de nacionalizar debería entrar en todos los países del continente americano, pero para sus exigencias hay que ofrecer países libres, instituciones que se respeten, seguridades en todo, tentaciones para los elementos superiores que de fuera pudieran venir.

Pero antes que todo hay que desartrollar un ideal nacional digno.

MANUEL COTO FERNANDEZ

El señor Rupuy arrastrado por un río

Ferrocarril de Puntarenas

A eso de las 5 y media p. m. del 26 del mes próximo pasado, el comerciante de Miramar, don Santiago Rupuy, atravesaba el río Naranjo, bastante crecido por las copiosas lluvias de estos días, cuando su caballo, aunque fuerte, no pudo soportar la corriente y lo arrastró en un trécho como de 250 varas, pudiéndose salvar el señor Rupuy, porque en su desesperación acertó á echar mano de las raíces de un árbol.

El caballo, montura, mercaderías y abrigo desaparecieron.

Añá tras año el río Naranjo se crece y es teatro de desgracias por el estío.

Se hace indispensable, pues, la construcción de un puente en el paso que conduce de Mont-s de Oro á sus ricas minas. En época no muy remota, lo hubo, pero de aquél no quedan más que los basios.

—Está ya construido entre la Chacarita y Carrizal, el galén que servirá de campamento á los trabajos de reposición de rieles y durmientes. De estos últimos hay ya más de tres mil listos y como cincuenta mil contratados. De "El Pacífico",

LETRAS PATRIAS

A mediados del mes retroproximo vió la luz la segunda novela de nuestro compañero y amigo el atildado escritor D. Claudio González Rucavado, novela que lleva por título el de "Escenas Costarricenses" y que viene á probarnos una vez más lo que vale el estudio y la observación, lo que vale el digámoslo así, las dotes de artista que este escritor joven exhibe en las páginas de su libro primorosamente escrito y primorosamente impreso.

La novela pinta, de mano maestra, al través de unos amores que no carecen de interés, las fiestas cívicas de fin de año y las temporadas veraniegas que las familias acomodadas de esta capital realizan una vez concluidas dichas fiestas.

Nos hace ver, en la primera parte, nuestros originalísimos toros, nuestras mascaradas, nuestras "retretas", nuestros fuegos de pólvora y el baile del 31 en nuestro Teatro Nacional.

Después nos lleva al campo; nos describe los cafetales y los beneficios de café; nos hace soñar con las mananas fresquécitas y con las tardes color de oro; pone delante de los ojos los riachuelos y las ondonadas del monte; nos transporta á los paseos y los bailes que nuestras elegantes damas celebran para darle expansión al espíritu; nos habla de nuestros nobles campesinos; nos hace ver, en una palabra, todo lo que de hermoso tienen nuestros campos llenos de verdura, estimulados por la mano de Dios mismo.

La novela á que nos referimos merece, por nuestra parte, un estudio, pero ese estudio lo haremos con más tiempo. Por ahora nos conformamos con rendir nuestro aplauso al estimable compañero.

"El Primo" y Max Nordau

En la culta revista local "Páginas Ilustradas", hemos leído con sumo gusto una noticia interesantísima.

Max Nordau, el genial escritor judío, ha dirigido entusiasta epístola al novelista costarricense don Jenaro Cardona, felicitándole por el envío de su novela "El Primo". Nosotros, que estimamos en lo que valen nuestros intelectuales, felicitamos asimismo al amigo Cardona instándole á que publique tan precioso documento.

PATRIA se complace en ofrecer al escritor costarricense sus columnas.

Fervor republicano

El niño agonizaba desde hacía tres días víctima de penosa enfermedad.

Los curanderos del pueblo, que nunca faltan, habíanle aplicado bebedizos y sobos, pero todo había sido inútil, el niño se moría, ya expiraba tenía los labios cárdenos y el rostro lívido, fatigosa la respiración, caídos los párpados, turbaba la mirada y las piernas y los brazos rígidos.

—Auda, Juan, y busca al médico del pueblo—dijo por último Joaquín Saldaña, aquel rolizo moctón, republicano fervoroso, padre del muchacho—y abriendo con fuerza una de las gabetas de una cómoda de cedro que se hallaba en la sala, sacó un envoltorio hecho con periódicos y se puso á repartir insignias entre todos los vecinos que habían ido á verle con motivo de la gravedad de su hijo.

—Hojas sue-ta no tiene—preguntó don Ramón, calzándose las gafas y pasándose la mano por la espesa y blanquecida barba.

—No, no me han venido todavía, pero de un momento á otro las tendré.

—Y dígame, ñor Saldaña,—dijo una viejecita que se encontraba sentada en el umbral de la puerta—no le han dao al chacalín agua de hojas de guiliti cocidas con sal y cabezas de ajo? No le han puesto cataplasmas de hojas de chayote con infuento de gallina? Eso es muy bueno. Tautelo. El otro día salvamos á la moñica de mano Jo-é con sólo las cataplasmas. A yo naide me quita que lo que tiene la cratura es pasmo. Es pasmo!...

—Todo se lo hemos hecho! Enderantes, ya como último recurso, salió mi primo Juan á traer el médico del pueblo. No debe tardar.

—Lo malo es que esos doctores casi todos son contrarios y cuando ven un enfermo en casa de un republicano, aprietan duro, se valen de la ocasión—adujo la curandera.

—Lo malo no es eso, ñor Sinfriana—advertió ñor Ramón—lo malo es que esa gente onde quiera que va hace política y como ganan sueldo del gobierno jalan pa su luo y comprometen. Ese es el caso.

Y mientras así se deslizaba la conversación en casa del niño moribundo, Juan iba de un lado para otro, sin conseguirlo, en busca del galeno.

Ya le decía uno que en el establecimiento de ñor Santiago lo habían visto temprano; otro que en casa de las Torcuatas pelando la pava, y el de más allá que en el beneficio de Mr. Smith, enamorando á las escogedoras... Total, que nadie sabía darle razón del paradero del doctor.

Era más de medio día y la contrariedad, dejenerando en angustia, hacía más negra su fatiga. Cansado de tanto andar, con la boca seca, sudoroso, ya regresaba á casa de Saldaña á decir lo que ocurría, para que se mandase á la ciudad por otro médico, cuando de manos á boca dió con ñor Gertrudis—presidente honorario del club gobiernista—y haciendo de tripas corazón, le saludó todo lo afable que pudo y le preguntó por el doctor, á lo que ñor Gertrudis, más inflado que un pavo, dándose aires de gran señor, le contestó: —Ahorita mismo lo acabo de dejar en nuestro club haciendo le lista de electores.

—Lista de electores ustedes! Hombre, tiene gracia! No sé con qué gente!

—¡Que con qué gentel! Ya lo verán... El doctor quedó allá; si le precisa... aquélla es su casa.

Se despiden ambos sonriéndose sarcásticamente y Juan se dirige al club, no hay más remedio. Ve al doctor, le llama y le cuenta la necesidad en que se halla de recurrir á sus servicios.

—Yo lo salvo, yo lo creo que lo salvo, pero eso sí me le dice á ñor Joaquín que me suelte la protesta, que se deje de tonteras, que tanto da que llegue á la presidencia don Marcos ó el coronel Rosales como don Cleofás; que en Floridalba todos son excelentes; que no hay hombres, á la verdad, ni corrompidos ni mal intencionados. Si yo no soy marquista ó rosalista es porque el gobierno, aunque predique lo contrario, ya está en sus trece en que si no sale don Cleofás se queda para sécula y antes que eso suceda es preferible cualquier cambio.

Juan no le responde palabra, le mira con mirada de indignación, da media vuelta y se retira, probablemente pensando en que aquél calumnia á don Punciano, en que no es posible que come pie atrás en sus patrióticos propósitos.

Llega cerca de la casa de ñor Joaquín y se detiene al oír los alaridos lastimeros de una mujer, alaridos que le hacen notar que ya el niño, como ángel inocente, había desplegado sus néveas alas de que rubé y volato al cielo; que ya era tarde, que ya el niño no existía...

Se aturde, se tapa los oídos y luego, insensiblemente, continúa caminando.

—Pobre Joaquín! exclama, y el poner el pie en la grada de la puerta, oye la voz de dos amigos, de dos correligionarios, que le llaman decidores con un rollo de hojas, cada uno, bajo el brazo. Se para y les dice:

—No hagan bulla. Tenemos vela.

—Vela?... El hijo del gamonal?... —Sí. Una gran de-gracia.

Entran todos en la casa, buscan á ñor Joaquín y le consuelan. Ñor Joaquín, al ver á los propagandistas, siente que su tristeza se agiganta.

—Estamos con U.I., ñor Joaquín. Su pena es nuestra pena. No se aflija.

—No, si no me aflijo. El es ya feliz. Me aflijo porque no podré repartir hoy mismo las hojas sueltas que con ustedes me manda el jefe.

Excursinones de PATRIA

Desamparados

Este diario ha organizado viajes de estudio á todos los pueblos de la República, que verificarán comisionados especiales.

A la importante villa de Desamparados tocó ser el primer lugar visitado por nosotros.

Nuestro enviado trae en cartera importantes observaciones, que publicaremos oportunamente, sobre todo lo que concierne á aquel simpático cantón.

La más importante de esas notas nos parece que es la urgencia que hay de componer el camino de de "Las Oiénegas", entre Patarrá y El Higuito, que pone en comunicación expedita á Patarrá, San Antonio, San Francisco de Dos Ríos, Curridabat, Tres Ríos y otros considerables pueblos del país, con la carretera nacional de Tarrazú, al pie del Tablazo.

Si la progresista Municipalidad de Desamparados toma cartas en el asunto, pronto se verá realizada tan notable mejora.

Esos son nuestros deseos.

En Variedades

Resultado de la función de anoche:

Lasauca.—Tres sobresalientes, con encargo amistoso de que mire más al público que al techo del teatro.

Medina.—Idem idem, rogándole el esfuerzo un tantico la voz cuando la parte mal educada del público, por sus inoportunas pláticas, no deja oírlo bien.

Ureña.—Bastante bien; pero exagerando mucho la mímica, y pareciendo que ríe aun en las escenas más patéticas. Esta joven prede, estudiando del natural, llegar á ser una buena artista.

Ferriz.—Muy bien.

Barrot.—Grandes aptitudes y poco estaidio. ¡Lástima!

Quirós.—Promete.

Coro.—El de hombres casi bueno; el de mujeres... (En el próximo número se continuará).

SOCIEDAD NACIONAL DE AGRICULTURA

El viernes último á las 7 p. m. celebró sesión esta sociedad, bajo la presidencia del Licenciado don Andrés Venegas y con asistencia de los señores don Juan Bautista Quirós, Enrique Jiménez Núñez, Pablo Biolley, J. F. Tristán, Antonio Castro Quesada, Mauro R. Fernández, Guillermo Peterson y el secretario don Anastasio Alfaro. Se aprobó el acta de la sesión anterior.

El Secretario leyó una comunicación del Ministerio de Hacienda, relativa á los guanos en roca que se hallan en las islas del Golfo de Nicoya y de cuya investigación se ha ocupado anteriormente don Manuel González Zeledón, por medio del ex-gobernador de Puntarenas. Se acordó recomendar al Secretario de Fomento para que nombre una comisión científica, la que pueda, con el examen de las islas del Golfo ilustrar el conocimiento de la Sociedad en este importante asunto que encierra, en caso afirmativo, riqueza incalculable para Costa Rica.

Se dispuso pedir á la casa de Tournón y Compañía, de Burdeos, la cantidad de tubos de drenaje necesarios para el campo de ensayos de la Sociedad, en Guadalupe.

Visto el informe favorable de la comisión examinadora de un terreno en Sto. Domingo de S. Mateo, se recomendó á la Secretaría de Fomento la compra de 28 hectáreas por la cantidad de 4,000 colones, para que la Sociedad establezca en clima caliente, un campo de ensayos, en correspondencia con el que tiene en Guadalupe.

Se dispuso cambiar las horas de sesiones del Consejo Administrativo de la Sociedad, señalando las 7 p. m. de los viernes, con el fin de facilitar así la asistencia á muchos de los socios, cuyos quehaceres particulares no les permite asistir en horas hábiles.

Por haberse recibido una cantidad de semillas de hortalizas y flores se acordó venderlas á precio de costo á los señores General don Juan Bta. Quirós, doctor don Mauro R. Fernández, don Alfredo Anderson y don Juan Wolvember.

A las 9 p. m. terminó la sesión.

CONGRESO

Sesión de la mañana—2 de julio

Se abrió la sesión á las 9 y 45. Presidencia del señor Tinoco.

Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

Coto Fernández.—Habla acerca del proyecto de ley que en días pasados presentó, referente á la formación de un Código Forestal, y hace moción para que se traiga á la vista el dictamen de la Comisión.

Casorla.—Pide que se autorice á la mesa, para hacer la orden del día en la forma que crea más conveniente; cita varios asuntos de que no se ha podido conocer, por tener que hacer la orden del día en la forma determinada por un acuerdo anterior.

Hace al señor Coto una indicación á fin de que amplíe su moción en el sentido de revocar el acuerdo en referencia.

Coto F.—Acoge la indicación del señor Casorla y reforma su moción en el sentido indicado.

Piñero.—Manifiesta que la moción de Coto es de necesidad, por el momento, pero que deberían estar en sesiones todo el tiempo necesario para despachar los asuntos que están para concluir y que son de suma importancia.

Gutiérrez T.—Habla sobre un proyecto que presentó en sesiones pasadas, por el cual se declara que pueden ser embargados las clases de tropa, que le dará su voto á la moción, pero que suplica á la mesa se sirva poner su proposición en primer término en la orden del día de la sesión siguiente.

El Presidente.—Dice que su deseo es que todos los asuntos de los señores Diputados, estén despachados cuando se clausuren las sesiones. Tomada la votación fué aprobada la moción del señor Coto F.

Sáenz A.—Se refiere á la solicitud de los vecinos de Heredia y San José, referente á que se subvencione á las municipalidades de esas provincias con \$ 200 mensuales á cada una, para el sostenimiento de cuatro guarda-bosques cada una y en vista del corto tiempo que queda, hace moción para que se traiga á la vista el dictamen de la Comisión.

El Presidente manifiesta que no puede aceptar la moción dicha, pues la mesa está facultada para poner en la orden del día los asuntos, conforme los crea convenientes, pero que tendrá mucho gusto en poner el dictamen para que se lea en la próxima sesión.

Se leyó un dictamen de la Comisión de Legislación, referente al Código Forestal.

Casorla.—Hace moción para que se le dispensen los trámites y fué aprobada. En discusión la admisión fué aprobada y se puso en primer debate, fué aprobado sin discusión, y se señaló para el segundo la sesión siguiente.

Se puso en tercer debate un proyecto de ley que autoriza al Municipio de Liberia para vender extrajudicialmente unos derechos sobre denuncia de terrenos baldíos.

Faerron.—En un largo discurso da cuenta de las razones que tiene el Municipio para hacer esa petición; informando acerca del lamentable estado en que se encuentra la cañería, la cual es causa de que se desarrollen muchas epidemias á consecuencia del agua que allí se toma.

El Presidente.—Entre otras cosas, habla de la cañería de la provincia de Heredia. Expresa su temor de que las tierras que en Liberia se van á vender, lleguen á manos de una compañía extranjera; que sería mejor que el gobierno diera la suma de C. 50 000 para que se cubran los gastos de la cañería.

Mayorga R.—En muy simpáticas las ideas del señor Presidente, pero no puede aceptarlas, pues las considera inconvenientes. Pone en conocimiento el pésimo estado en que se encuentra la ciudad de Liberia respecto á la higiene; que le dará su voto al proyecto, pero que en la discusión detallada le hará algunas reformas.

Faerron.—Le hace ver al señor Presidente que el Gobierno puede no tener los \$ 50 000 y que el Municipio se queda aguardando y no le llegan.

Coto F.—Dice que se quite del Presupuesto la partida de \$ 45.000 que se tiene destinada á becas en el extranjero, casi todos gente rica y se destine esa suma á reformar la cañería de Liberia y Heredia.

A moción del señor Gutiérrez V., se suspendió la sesión á las 11 a. m. para continuarse á las 1 p. m.

Sesión de la tarde
Se abre á las 2 y 15.
Se lee el proyecto de ley refe-

DE LAS FABRICAS LA MEJOR

Busque la de Calzado de ROBERTO SANCHEZ

Pida hormas americanas, españolas, francesas ó cualquiera de las que están en moda, para señoras, caballeros y niños. Solicito en la Zapatería de Roberto Sánchez

LAS PIELS MAS FINAS Y CONSISTENTES

Con poco dinero se consigue un par de zapatos de inmejorable calidad. Dirección: Avenida Central O., frente al Mercado y contiguo a Mr. Asch.

Torres Hermanos
LA ARTILLERIA

PUPERIA, VINATERIA Y BILLAR
Artículos frescos y licores de todas clases

Primera Avenida Oeste, frente a la Plaza de la Artillería

SASTRERIA

DE VIGENTE MONTERO C.

Constante renovación de casimires ingleses y franceses. 1a. Avenida Oeste, 50 varas al Este de la Oficina de Correos.

Santos Pastor

avisa a su numerosa clientela que de nuevo se encuentra al frente de la antigua y acreditada zapatería

LA COSTARRICENSE

1ª Avenida Oeste. — Esquina opuesta al Correo

Leiva y Ca.
ANTIGUA CASA ALFARO

SAN JOSÉ IMPORTADORES COSTA RICA

Gran surtido de mercaderías constantemente renovado.

Cervecería



JOAQUIN LLINAS

AGENTE COMISIONISTA

San José—Costa Rica

LA BARCELONA
—DE—
ANTONIO MONTEALEGRE

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y viantería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente. Depósito de los afamados "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachí. Se atiende todo pedido y se llama a la atención acerca de las falsificaciones.

NUESTROS PUROS SON LEGITIMOS

JARDINERIA EL PORVENIR

La Sabana Quinto Braghiroly

Se hacen trabajos artísticos a precios sin competencia. En las fiestas elegantes la Jardinería "El Porvenir" es la que llama la atención por su arte exquisito.

Dr. E. Friis

avisa a su clientela que habiendo regresado de su viaje, está otra vez en su despacho a disposición del público en general

Casa de salud

En este establecimiento dirigido por el

DR. J. I. TOLEDO LOPEZ

SE DA A LOS PACIENTES COMODIDAD Y SERVICIO ESMERADO. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedades de señoras.

Se aplican, como anestésico, las inyecciones del raquis, que hacen inútil el uso del éter ó cloroformo.

Oficina: frente al Parque Central Sur, de 7 a 9 a. m. y de 12 a 3 p. m.

Té Negro

MARCA OYAMA El mejor té de «Ceilán» que se consume en el país.
MARCA MICADO El mejor té «Englis Breakfast» que se consume en el país.

BOTICA FRANCESA Hermann & Zedon BOTICA FRANCESA

JESUS PRADA

San José, Avenida 12 Este

Compone guitarras, violines, bandurrias etc. etc.

Compra mandolinas viejas.

Pérez Hermanos y Compañía AGENTES Y COMISIONISTAS

Propietarios del Aserradero 'del Mojó' y Fabrica de Puertas y Ventanas

Oficina en San José: Av. C. Este No. 270. Telefono 116

Habiendo adquirido la maquinaria correspondiente, tenemos el gusto de avisar a los señores constructores, contratistas y demás interesados, que desde 20 de junio está en plena operación nuestro taller de PUERTAS Y VENTANAS etc. cuyos productos podremos ofrecer a precios sumamente económicos, dado el magnífico trabajo de las máquinas, tanto por lo que hace a rapidez como a perfección del acabado y por la insuperable calidad de las maderas que son empleadas, provenientes de las zonas Atlántica y Pacífica y de Dota.

CARTON FIELTRO AISLADOR PARA TECHOS Y PAREDES

Hemos importado una regular cantidad de este artículo, de universal uso en construcciones de madera para interceptar el calor, el frío y el sonido ó indispensable en cualquier edificio cuyo techo sea de hierro. Las muestras y datos sobre precio, etc., pueden obtenerse en nuestra oficina de San José.

MADERAS

Compramos cedro amargo y dulce, laurel negro, ciprésillo y demás maderas escogidas en piezas serradas ó en trozas, ya sea puestas en nuestro switch de San Pedro ó polotes de carro entero en cualquiera de las estaciones del Ferrocarril de Costa Rica ó del Ferrocarril al Pacífico.

IMPORTACION Y EXPORTACION

Como representantes en Costa Rica de los señores F. & J. MEYER de Nueva York, de quienes hemos recibido una gran variedad de catálogos y cotizaciones sobre los principales artículos de manufactura americana, solicitamos pedidos, los que serán atendidos con el mayor esmero y pericia por nuestros representantes, dada su larga experiencia en el negocio. Igualmente solicitamos consignaciones de productos del país, los que serán realizados a los mejores precios con un gasto mínimo. Condiciones especiales de crédito para personas responsables. Los comerciantes de segundo orden pueden hacer sus pedidos directamente al exterior, ahorrando, así, la pingüe ganancia del importador.

San José, julio de 1906.

PEREZ HERMANOS y Co.

La fabricación de una buena Emulsión de aceite de bacalao requiere máquinas y aparatos científicamente contruidos que los boticarios no poseen.

Una mala emulsión produce en los enfermos el trastorno de las funciones digestivas, imposibilitando la nutrición y retardando la cura.

El Triunfo del Mérito.

Todo el que tenga que emprender el uso de emulsión de aceite de bacalao debe exigir que el boticario le venda la "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" que lleva la marca del "hombre con el pescado á cuestas." Esta marca significa lo mismo que la marca de ley que se encuentra en las joyas de plata ó oro. Emulsiones que no llevan esa marca son lo mismo que las prendas falsas doradas ó niqueladas que fabrican los charlatanes para engañar á los incautos. La "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" ha sido reconocida universalmente durante los últimos treinta años con éxito siempre creciente para curar la tuberculosis, la enfermedad del pecho, la escrofulosis, raquitismo, anemia, clorosis y todas las debilidades que dependen de la debilidad orgánica.

La "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" es un alimento en forma concentrada que nutre y estimula el apetito de los enfermos poniéndolos en condiciones para poder comer y digerir los alimentos ordinarios.

Tratándose de la salud de un niño ó de un enfermo, si es la vida. Hay razón sobrada para exigir que el boticario le venda la "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" cueste más caro que las emulsiones de pacotilla. Con ella los enfermos curan. Con ella los niños crecen.

SCOTT & BOWNE, NUEVA YORK

FOLLETIN DE PATRIA

3.4: julio de 1906

RESURRECCION

NOVELA

D. JOSE MARIA RIVAS CROOT

La sangre de los veinte años nos golpeaba las sienes; creíamos en el futuro: en torno nuestro flotaba la esperanza de una vida llena de abnegación, de gloria y de pureza.

Los libros le habían afinado el espíritu, y los ejercicios de marina robustecido el cuerpo. Sus viajes por tan diversos mares y tan remotos países le habían mostrado que el hombre es uno mismo

en todas las latitudes. Había ampliado sus sentimientos y generalizado sus ideas. No se explicaba las rivalidades entre dos aldeas, entre dos naciones. Todo aquello le parecía, según su frase, "luchas de hormigueros". Vea en la redondez del mundo espacio para todos y no entendía por qué dos pueblos se empobrecían y desangraban por rectificar en el mapa la línea roja ó azul de una frontera.

Sus sentidos tenían una intensidad extraña, particularmente respecto de los colores y aromas. En sus notas de viaje—Mar y tierra,—gracias á los adjetivos felices y á los verbos vibrantes, pasaban como en ráfagas los olores salados de las olas, la acritud resinosa de las selvas del Norte, el vaho de pescados de los puertos del Sur, el aroma de las pagodas

indias, el perfume soñoliento de los harenes, la fetidez de amoniacó de las aldeas chinas.

Después de remar un rato, Pablo acercó el bote á la orilla, hundió con vigor la proa en la vegetación exuberante que caía sobre las aguas y nos hizo sumergir entre un nido de verdura. Luego sacó del fondo de la barca un tomo.

Me gustaba oírle sus comentarios en materia de autores: tenía siempre una visión clara, una expresión original sobre cada página. Su autor predilecto era Shakespeare, y éste le servía de punto de partida para medir á todos los pensadores.

Aquel día Pablo abrió al acaso un tomo de Burget, los ensayos sobre *Psicología contemporánea*, y leyó:

"La visión de un más allá que

explique la excelencia del Universo y nuestra propia excelencia, tal es la preocupación suprema de nuestra época, á pesar de la marea ascendente del positivismo. Sí, todos somos positivistas en teoría, le pedimos al arte que se funde en el estadio positivo del hecho; le exigimos á la política que se base en la explotación positiva del hecho; tenemos costumbres que tienden á hacerse más positivas cada día, y año por año aumentamos los complicados pormenores del confort moderno... Con tales razones y con tales fundamentos en «los hechos», se logra satisfacer muchos apetitos del hombre. Sólo hay un apetito que no se sacia y al cual los doctrinarios de nuestros días no se dignan prestarle atención, aunque ese apetito, según la ciencia, debe existir en nosotros y con fuerza irresistible. Hablo

precisamente de esa necesidad de un más allá, de ese místico anhelo de infinito que nos han transmitido, cada vez con mayor refinamiento y vigor, al través de los siglos, las generaciones sucesivas de creyentes". . . .

Pablo se detuvo, y dando campo á sus propios pensamientos, dejó vagar la mirada por el espacio. ¿Esas ideas sobre el alma, sobre la inmortalidad, también lo habían asediado á él á pesar de su vida práctica y "positiva" á bordo del Bayardo? Hasta entonces nuestras conversaciones no habían rodado sino sobre asuntos de gustos literarios, y más habíamos tratado sobre los autores y sus estilos que sobre el alma y sus problemas.

—Bourget acabará pulsando la cuerda mística, dijo con ironía, y para no entrar en materia volvió á remar.

A la izquierda, tras las masas de follaje, se levantaba un castillo de estilo Edad Media, que sobre el cielo azul se destacaba con sutuosidad discreta; los muros, escalinatas, cornisas, parecían abrumados por la cortina de los rosales.

Los racimos de rosas blancas brillaban sobre los telones de verde oscuro. Cada vez que el viento sacudía los gajos una oleada de aromas envolvía la casa y se extendía por el parque. De la fachada se extendía una imponente granjería que venía á morir en el agua. En la última grada, á uno y otro lado, dos esfinges se erguían en sus garras de mármol y tendían la mirada hacia una enigmática región desconocida, como si se empinaban á contemplar los horizontes sagrados del Egipto. Atamos el bote entre la sombra de los álamos. Aquel rincón era nuevo, misterioso. Veíamos sin ser vistos.